

## Dos caminos

Analizan los comentaristas la composición probable, casi segura ya, de la nueva Cámara, y deducen consecuencias de esa composición en relación con la futura marcha política. Huelga decir que los comentarios y, sobre todo, las consecuencias finales de ellos varían con la ideología de los comentaristas en cada caso.

Pero aun con esas variaciones pueden sacarse consecuencias interesantes, y ellas conducen a determinar la posibilidad que para la Cámara se presenta de seguir dos caminos distintos, más aún, opuestos, que, naturalmente, han de influir mucho en el porvenir de España. Estos caminos son: el que puede conducir a la concordia, si no a la cordialidad, entre los españoles, y el que forzosamente conduciría a la más absoluta divergencia: al aplastamiento, soñado por algunos, de media España por la otra media.

Para seguir el primero juzga un colega propicia la ocasión presente, y eso, por efecto de la composición de la Cámara, en la que las fuerzas de los dos frentes están más equilibradas que nunca y en que la notoria distancia, en cambio, dentro de cada frente de un equilibrio inestable, consecutivo al fraccionamiento en múltiples partidos de cada uno de los bloques, puede conducir a combinaciones parlamentarias inesperadas.

Realmente, esa opinión parece razonable: buscar un posible terreno común de coincidencias ideológicas no parece que pueda ser inconveniente para ninguna de las fuerzas políticas, que así lograrían, sobre una base de tranquilidad y de orden absolutamente necesaria, una mayor estabilidad para las conquistas realizadas en pro de España y en pro de lo que han dado en llamar justicia social, que, sin esa coincidencia, se convierte fácilmente—y tenemos experiencia de ello—en injusticia.

Pero frente a esa opinión tan razonable se alza la de aquellos que se creen en el caso de imponerse como si hubieran logrado un triunfo electoral tan grande que les permitiera creer anulado al adversario y una mayoría parlamentaria para poder imponer su voluntad como en las Constituyentes. Los que así piensan, partiendo de esa base absolutamente falsa, la actitud conciliadora no es más que un lazo tendido al señor Azaña, que debe estar prevenido contra esas que llaman asechanzas de las derechas. Para los que eso piensan no hay más solución que una: imponer a todos y a todo trance, por la violencia, si fuera preciso, el propio criterio y la

propia ideología. No hay más que un camino, que es la intransigencia, y una solución, que es la dictadura del proletariado.

Pero contra esa solución única se pronuncian ya—ayer pudieron verlo nuestros lectores—personalidades muy significadas del Bloque Popular y precisamente las que de la candidatura socialista han logrado la mayor cifra del sufragio. Es de suponer que, finalmente, sea esa también la actitud de los partidos burgueses que forman parte del Bloque Popular.

Así, pues, en un momento cualquiera de la labor parlamentaria, puede surgir el conflicto entre dos tendencias, que, en definitiva, y según constantemente hemos afirmado nosotros, están realmente en lucha, aunque las combinaciones electorales las hayan dado otro aspecto: la marxista, extremada por determinados elementos del bloque popular, y la antimarxista, que, a pesar de todas las concesiones con que intenten paliar la dualidad, habrán de acogerse todos los elementos verdaderamente republicanos y de evidente y declarado tipo burgués.

Prueba de que los mismos componentes del Bloque Popular se dan cuenta exacta de esa contingencia, que bien pudiéramos llamar fatal, es que la actividad política interna que despliegan estos días tiende a simplificar la composición de ese bloque, pacto sólo para fines electorales, y que, pasadas las elecciones, puede conducir a dos grandes partidos: uno el marxista, a cuya formación, con perfecta lógica y sin extremar sus pretensiones, que estarían perfectamente justificadas, llaman los comunistas, y otro burgués, que resultaría de la fusión, que ayer se daba ya por hecha, de los dos partidos republicanos que firmaron el manifiesto del bloque de izquierdas, Izquierda Republicana y Unión Republicana.

No hay duda de que esas concentraciones acentuarían las intransigencias izquierdistas; pero tampoco puede dudarse de que parlamentariamente, esas intransigencias podrían ser más fácilmente vencidas y el terreno de coincidencia de que hablábamos fácilmente encontrado.

Para los amigos de la Rusia Soviética ése sería seguramente lo peor y contra quien habrían de luchar; para los amigos de España eso es lo mejor, y eso es lo que a todo trance deben defender.

ESTE PERIODICO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

## Nuevas tendencias políticas

### HACIA UN SOLO PARTIDO REPUBLICANO DE IZQUIERDAS

Con algunos pasajes del texto citado, puede tener alguna conexión el propósito de fundir en uno los dos partidos gobernantes: Unión Republicana (Martínez Barrio) e Izquierda Republicana (Azaña). El propósito lo tuvo el señor Martínez Barrio antes de las elecciones, pero se suscitaron entonces por el señor Azaña dificultades relativas al porcentaje de puestos y significados que se había convenido con los grupos proletarios.

ALVAREZ GUTIERREZ. Consulta vías urinarias, blenorragia. Preciados, 9; diez una, siete nueve.

Ahora afirman algunos diarios que la fusión será un hecho a poco de constituirse las Cortes, y que las organizaciones de Unión Republicana se han manifestado favorables, salvo la de León, que rige el señor Gordón Ordás.

### ARMONIAS SOCIALISTAS

«Claridad», el órgano de Largo Caballero, vapulea a sus correligionarios centristas y de «El Socialista» con epítetos como los de sucios, facciosos, sandeces y otras lindezas.

Arremete contra la precipitación en convocar el Congreso socialista y contra el hecho de que se celebre en Asturias. He aquí algunas frases del florilegio:

«Es una indecencia que nadie quiera aprovecharla—la revolución de octubre — para ciertos mezquinos intereses de fracción en nuestro partido.» «Nadie tiene derecho a ensuciarla con cálculos y manipulaciones de naturaleza bastarda.» «Vemos — dice en otro lugar — en «El Socialista» del día 28 unas declaraciones del compañero Prieto durante una visita suya a la Presidencia. Entre otras muchas sandeces...»

### LOS EXTREMISTAS

Los extremistas del Bloque Popular intentan desbordar a sus aliados. El partido comunista dirige un manifiesto a la Ejecutiva socialista para fundir ambos en un frente proletario.

«El Comité central del partido comunista estima — dice — que, frente a los acontecimientos en curso y a los que se avecinan, co-

## ¿Qué se prepara?

El artículo de «El Socialista» que, por juzgarle de interés especial, reprodujimos ayer y manifestaciones acentuadas en el mismo sentido de los elementos de extrema izquierda del Bloque Popular, dieron ayer y han dado hoy motivo para comentarios y para hipótesis en las que se afirma la posibilidad—la seguridad, según algunos—de que al reunirse las Cortes surjan en ellas complicaciones políticas inesperadas y de extraordinaria gravedad.

El tema, al discurrir sobre el cual se citaba insistentemente el artículo 81 de la Constitución, nos parece excesivamente vidrioso para tratado por nosotros en el estado nacional en que vivimos; pero nos parece, además, inútil tratarle: con la lectura del artículo que ayer copiamos y el conocimiento que a todos debemos suponer del artículo citado, bastará

responde a nuestros dos grandes partidos, unidos en frente de combate, la tarea de organizar a las masas laboriosas y dirigir las a la lucha y al triunfo. Para eso es preciso, en primer lugar, fortalecer las relaciones orgánicas entre los dos partidos a través de Comités permanentes de enlace en el centro, en las provincias y en todas las localidades. Estos Comités, entre otras tareas, deben dedicar una atención especial a las Alianzas Obreras y Campesinas, reforzándolas y vivificándolas allí donde existen y creándolas allí donde aun no están constituidas.»

Como bases de unidad política señala las siguientes:

«Independencia completa, vis a vis, de la burguesía y ruptura completa del Bloque de la socialdemocracia con la burguesía; realización de antemano de la unidad de acción; reconocimiento de la necesidad del derrocamiento revolucionario de la dominación de la burguesía y la instauración de la dictadura del proletariado en la forma de soviets; renuncia al apoyo de la propia burguesía en caso de guerra imperialista; edificación del partido sobre la base del centralismo democrático, asegurando la unidad de voluntad y de acción, templada por la experiencia de los bolcheviques rusos.»

### LA EXTREMA DERECHA

También ha sido ayer objeto de comentarios en los medios políticos el artículo de fondo de «La Nación» de anoche, que, después de reafirmar su fe en los principios monárquicos y corporativos, termina diciendo:

«Que para estos fines concretos (lucha frente al estado marxista), y en holocausto a la so-

a cuantos nos favorecen leyéndonos para formar juicio.

Suponemos que los jefes de los grupos del Bloque Popular sabrán evitar esa contingencia, porque los suponemos conscientes de sus responsabilidades. Los momentos no son propicios, ni mucho menos, para producir la agitación de los espíritus.

No es difícil darse cuenta de que lo primero para que España pueda ser gobernada es restablecer la tranquilidad espiritual.

### J. Carrasco

FOTOGRAFADOR

Tricomia. Biclor Directo. Línea. Dibujo. Retoque. Fotografía

San Agustín, 10. Teléf. 10617 MADRID

## Academia Nacional de Jurisprudencia y Legislación

El sábado, día 7 del corriente, a las siete de la tarde, el excelentísimo señor don José Castán Tobeñas, magistrado del Tribunal Supremo y académico de la Corporación, explicará la cuarta conferencia del ciclo en homenaje a don Felipe Clemente de Diego con el tema «Perspectivas actuales del artículo 6.º del Código civil».

## Tintas Martz

Las tintas MARTZ están adoptadas por los más notables calígrafos, Ministerios, notarios, Tribunales civiles y militares, directores generales de Telegrafos, Telégrafos y Alumbrados y grandes casas comerciales, industriales y de Banca, que usan las tintas MARTZ, colocadas por su autor frente a extrañas colosales que anunciaban no tener rival en España.

### 27, Aduana, 27

ADVERTENCIA IMPORTANTE

No se hacen remesas menos de diez pesetas, y no se admiten sellos de Correos.

Todo pedido vendrá acompañado de su importe y muy buenas referencias

# veterinaria

(Continuación.)

rillo. La demostración de la hormona se realiza en ratas infantiles. Son característicos los fenómenos de celo que se manifiestan por hiperemia y fase de grumos en la vagina, puntos hemáticos y cuerpos amarillos en el ovario, aumento de volumen del útero y repleción hemática y fase proliferativa de la mucosa uterina.

La cantidad mínima de la hormona capaz de producir estas alteraciones en determinado tiempo (5 a 6 días) se denomina unidad rata (U. R.). La distinción primitiva entre una hormona de la maduración folicular L. A. H. o Prolán A y una hormona luteinizante L. A. H. o Prolán B. no puede sostenerse ya, desde que Laquer & Dottl y otros han demostrado que, por lo regular, la hormona gonadotropa del lóbulo anterior de la hipófisis, produce la maduración folicular en pequeñas dosis en determinado tiempo, pero, en dosis mayores y reiteradas, obra como luteinizante. Se trata simplemente, pues, de una misma hormona, cuyas diversas acciones dependen de su cantidad. Por consiguiente, las dosis grandes de Prolán hacen superfluas, hasta cierto grado, las aplicaciones de hormona de cuerpo amarillo, cuya preparación a expensas de los cuerpos lúteos es muy costosa.

La importancia que ha logrado en poco tiempo el Prolán para

combatir la esterilidad de nuestros animales domésticos, la demuestra mejor que nada la literatura veterinaria. Hupka y Majert han investigado minuciosamente los efectos del Prolán en bóvidos y équidos, y han obtenido resultados curativos en la inmensa mayoría de los casos. También han dado cuenta de que, por medio del Prolán, se puede corregir la falta de leche de las vacas y cerdas, después del parto.

Tutt obtuvo la reaparición del ciclo ovárico en vacas que no mostraban estro alguno después de partos o abortos.

Winnitzky (Ilga) funda grandes esperanzas en el empleo de la hormona del lóbulo anterior de hipófisis para aumentar la fecundidad de los animales de piel de adorno, por lo menos para combatir la esterilidad e impotencia en la cría de los mismos.

W. Koch ha demostrado que la ninfomanía de la gata puede combatirse mediante reiteradas inyecciones de Prolán. Fundado en sus ensayos, W. Koch ve, además, nuevas posibilidades de tratamiento de trastornos de las funciones sexuales por medio del Prolán.

La hormona del lóbulo anterior de la hipófisis se halla en la sangre de la yegua grávida desde los 40-150 días en adelante. Küst ha elaborado un método con el que logra demostrar la hormona del lóbulo anterior de la hipófisis en la sangre de modo fehaciente den-

tro de dicho plazo. Merced a este método, se puede asegurar el diagnóstico de la gestación en casos dudosos.

Las demás hormonas y funciones hormonales del L. A. H. (hormones metabólico, del crecimiento, tireotropo, interrenotropo y pancreatotropo) y el hormón del lóbulo intermedio, todavía no han logrado importancia práctica en veterinaria.

## PANCREAS

### Hormona pancreática. Insulina

La hormona pancreática, que hace descender la proporción de azúcar de la sangre, se origina en los islotes de Langerhans, incluidos en el tejido glandular para la secreción normal. Hasta hoy, no se han esclarecido el mecanismo de la acción de la hormona aislada, la insulina, cuerpo albuminoideo que contiene una proporción relativamente alta del azufre, ni la coparticipación del ácido fosfórico en las transformaciones. Los fenómenos de hipoglucemia (sensación de hambre, pérdida del conocimiento, convulsiones) producidos por dosis elevadas de insulina, se combaten rápidamente con inyecciones de glucosa. La incorporación simultánea de sales de calcio con las tomas de insulina debilita el descenso del azúcar de la sangre. La insulina se usa como medio terapéutico en la diabetes glucosúrica, enfermedad que se presenta en los carnívoros después de la extirpación del páncreas y, a veces, asimismo en la insuficiencia pancreática y, ade-

(Continuará.)



## Cartelera madrileña

**Cómico.**—(Carmen Díaz) 10,45, Dueña y señora. (29-1-936.)

**Eslava.**—(Aurora Redondo-Valeriano León.)—Yo quiero (de Arniches). (15-1-936.)

**Español.**—Lunes, 6,30 (popular, tres pesetas butaca): El zapatero y el rey. 10,30: Otelo, el moro de Venecia.

**LARA.**— 6,30, Hierro y orgullo. Noche, no hay función.

**MARIA ISABEL.**— Viernes, noche, estreno, La calé, de Ramos de Castro y Mayral.

**CAPITOL.**—(Dirección Metro-Goldwyn-Mayer. Teléfono 22229.) Todos los días, sesión continua de once de la mañana a cuatro de la tarde. Sesiones numeradas a las 4,15, 6,30 y 10,30: Tiempos modernos, por Charles Chaplin. Exclusiva de proyección en Madrid.

**BARCELO.**— 6,30 y 10,30: Noche nupcial. (21-12-1935.)

**Rialto.**— (Teléfono 21370.)— 6,30 y 10,30: Una de ladrones y Una mujer en peligro.

**Gong.**—Continua (butaca, 1,25 y 1,50): Charlie Chau en Shanghai.

**Fíguro.** (La pantalla de la emoción. Teléfono 23741).—Motín en altamar.

**HOLLYWOOD.**—6,30 y 10,30 (gran programa doble), El crimen misterioso y La indómita (por Jean Harlow y William Powell).

**PANORAMA.**—Continua de mañana a una madrugada; butaca, una peseta. Revista Paramount (en español). Betty, trans-formista. Costumbres de Hungría, Fantasías náuticas (deportiva), La lente mágica (maravilloso film en tecnicolor).

(La fecha entre paréntesis al pie de cada cartelera corresponde a la de la publicación en DIARIO UNIVERSAL de la crítica de la obra.)

## Palacio de la Música

Extraordinario éxito de

«Currito de la Cruz»

## Folleto de DIARIO UNIVERSAL

# Sangre de circo

Núm. 5

Tomada de la película de la Metro - Goldwynd-Mayer Por F. ARBAIZA

el objeto, y cubierto con tela de algodón empapada de petróleo. En el momento preciso se prendería fuego al anillo.

Y poniendo la idea en ejecución, Windy hizo pasar a través de una rosca a su elefante de pinya y a su tigre de limón. El grupo siguió la maniobra con exclamaciones de asombro. Todos sabían el peligro que representaba.

—Es una idea maravillosa—comentó Hastings—; pero muy peligrosa. Ni a los tigres ni a los elefantes les gusta el fuego.

Windy puso un dedo en el pecho del empresario.

—¡Claro que temen el fuego!—dijo—; pero me temen más a mí, porque saben que los obligo a obedecerme.

Todas las miradas se volvieron hacia Hastings.

—Muy bien—repuso el empresario—: incluiremos el nuevo número en el programa. Mientras tanto, firma aquí el contrato.

O'Shaughnessy firmó.

—¿Sabes la única razón por la que lo hago, Daniel? Por la gra-

tificación. El dinero es para poner a Stubby en una buena escuela, en la mejor que encuentre, tan pronto como sea bastante grande. Después de estudiar, si quiere venir al circo... ¡perfectamente! Si quiere ser médico o abogado... ¡muy bien!

En aquel momento Stubby, aun despierto, escuchaba a su tía que hablaba a Cora sobre cosas ininteligibles para él.

—¡Exactamente lo que había pensado!—decía Marta—. ¡Una reunión de negocios... con mujeres! ¡Ha ido a emborracharse otra vez en la taberna! ¡Y ha firmado el contrato para continuar haciéndolo cuando le plazca! ¡Mira cómo te tratan! ¡Mira cómo te ha puesto! ¡Te ha acobardado como a una de sus fieras! ¡Te ha convertido en una mujer vulgar... y está haciendo lo mismo con tu hijo! ¡Acabará por bestializarlo!

—¡Calla, Marta..., no digas eso!—clamó Cora—. ¡Me vuelves loca!

Marta se levantó y fué a tomar su abrigo y su sombrero.

—¡Oh!—dijo cambiando de tono—. Te disgustan mis consejos, ¿eh? ¡Comprendo! Quédate a esperarlo. Sigue viviendo con él. No volveré a ocuparme de ti...

—¡No..., no me dejes!—le rogó Cora—. Haré lo que quieras; pero no me abandones...

## CAPITULO I

### LA FUGA

Al despuntar del día siguiente, pasaba Joff cerca de la jaula de monos, cuando abrió tamaños ojos al ver allí dentro a Windy profundamente dormido. Los monos se divertían en grande, trepando por el voluminoso cuerpo del domador, examinándole las orejas y saltando de los hombros a la cabeza. Jeff trató de despertarlo por diversos medios; pero todo fué en vano.

Al fin concibió una idea, y fué a solicitar los servicios de Rajá, el elefante. Rajá, obediendo las instrucciones que le daba Jeff, hundió la trompa en el tanque de agua y después de proveerse de la cantidad suficiente, siguió a Jeff hasta la jaula. El negrito, sosteniendo la trompa del paquidermo como si fuese una manguera, descargó el chorro de agua sobre O'Shaughnessy.

El domador entreabrió los ojos.

—¿Qué haces en esa jaula?—le preguntó a Jeff, que lo miraba a

través de las rejas.

—¡Yo no estoy enjaulado, mister O'Shaughnessy! ¡El enjaulado es usted! ¡Mire a los monos! No pude despertarlo de otro modo.

Windy advirtió dónde se hallaba. Dos monos estaban aún prendidos de su casaca. Se acordó de la noche anterior en la taberna, y no sin gran dificultad salió por la estrecha puerta de la jaula.

—Dime, Jeff, ¿me ha visto alguien... allí dentro? Quiero decir... la señora. ¿Ha venido a buscarme mi mujer?

—No, no ha venido nadie—repuso el negrito.

Windy exhaló un suspiro de alivio.

—Y ahora, Jeff..., ¿qué le diré a la señora? ¿Se te ocurre algo? Jeff se rascó la cabeza.

—Bueno... pué usted decirle que su tía..., la tía aquella... le mandó un telegrama diciéndole que se había roto una pierna.

Windy desaprobó la disculpa con un gesto. Jeff sugirió otras más; pero O'Shaughnessy las desechó todas. La hostilidad de Cora era demasiado grave para presentarse con disculpas. Probablemente su mujer estaba muy bien enterada de lo que había pasado.

—Ya sé lo que haré—dijo resueltamente.

—¿Qué va usted a decirle?—interrogó Jeff.

—No voy a mentir más. ¡Voy a dejar las copas! Y ahora, le con-

taré la verdad... que me emborraché en la taberna con Hastings y con toda la pandilla y que no sé cómo diablo fuí a parar en la jaula de monos.

Windy se enderezó, sacudiendo la modorra, arreglóse la casaca y se encaminó hacia su tienda. El circo no había despertado aún por completo. Comenzaban a abrirse las puertas de los toldos; los caballeros sacaban a los animales de los establos para el aseo diario; los mercaderes ponían en orden sus mostradores. Después de atravesar el parque, Windy entró en la tienda.

—Buenos días — dijo en baja voz, como si temiera despertar a su gente.

Mas la tienda estaba desierta. Desde luego, no esperaba encontrarlos levantados a aquella hora. Pasó al compartimiento que ocupaban Cora y Stubby. No había allí nadie tampoco. Al llegar al tocador de Cora, vió en el suelo un retrato roto mitad a mitad. Era un viejo retrato de Windy, el único que había conservado Cora hasta entonces.

Impulsado por un súbito presentimiento, O'Shaughnessy avanzó hacia el armario. Allí sólo descubrió su propia ropa. Los trajes de Cora, los vestidos de Stubby habían desaparecido. Había desaparecido también la camita del

(Continuará mañana.)

# Actitud de la Ceda

## Unas declaraciones de Gil Robles a nuestro colega «YA»

La primera parte, que se refiere al fracaso electoral, no la reproducimos, porque repite argumentos ya conocidos.

### ACTITUD DE LA CEDA

—¿...?

—¿En relación con el Gobierno? Nuestra actitud no puede ser más clara. A su lado, sin vacilaciones, en cuanto al mantenimiento del orden público, puesto gravemente en peligro por grandes masas del Frente Popular. En lo demás, mantenimiento firmísimo de nuestro ideario y de nuestra posición de partido frente a los planes del Gobierno. En el Parlamento, oposición serena, razonada y firme a todo lo que pugne con lo que somos y representamos, sin obstrucciones sistemáticas, estériles, cuando no contraproducentes. En todo momento, apoyo y defensa de los ciudadanos atropellados u ofendidos.

A las pocas horas de hacerse cargo del Poder dijo el señor Azaña que no haría una política de persecución. Bien está. Algunos actos de gobierno han hecho dudar de que pueda realizar este propósito. Nosotros nos limitamos a esperar, sin pedir nada que no sea de justicia ni abdicar lo más mínimo de nuestra posición política.

### NO PUEDE HABER POLITICA PERSECUTORIA

Esperamos que el señor Azaña no olvide que las fuerzas conservadoras no sólo se equilibran con las del Frente Popular, sino que las han superado en 200.000 votos, aun dando por bueno el resultado del escrutinio general. En estas condiciones, una política persecutoria sería la mayor de las injusticias y el más imperdonable de los errores.

La absurda ley Electoral que padecemos le ha permitido tener los votos suficientes para gobernar.

Nosotros, desligados de su política, seguiremos nuestro camino y no cejaremos en la empresa de procurar la formación de una verdadera conciencia nacional. Tarea más necesaria hoy que nunca, cuando la ciega pasión revolucionaria olvida los sagrados postulados patrióticos, que deberían estar siempre sobre cualquier diferencia política o social.

### LUCHA LEGAL

—¿...?

—Ya sé que de esto se ha hablado; pero sin el menor motivo. Nuestro partido no varía su táctica ni piensa remotamente en soluciones de fuerza. Sabe ganar y sabe perder. El resultado de las elecciones (al amparo de una absurda ley Electoral) ha dado el triunfo a las izquierdas. Es un hecho, y a él sabe plegarse. Luchará donde ha luchado y seguirá su camino, que le llevará a la meta ansiada.

Sé que hay muchos que dicen que la táctica ha fracasado. Quienes han fracasado son ellos; y si lo dudan, que repasen las últimas cifras electorales. Pero, en último caso, en vez de perder lastimosamente el tiempo en criticarnos, que sigan otro camino y que nos dejen en paz seguir el nuestro. ¿Que puede llegar un momento de anarquía en que la lucha legal sea imposible? En primer lugar, no creo en modo alguno que el Gobierno se deje desbordar, y para ayudarle en esa empresa estamos todos dispuestos. Pero, en último caso, la actuación en los momentos de anarquía no corresponde a los partidos políticos. Y nosotros, al cabo, un partido somos.

—¿...?

—En efecto, tengo por descontado que algunos dirán que hace falta más energía. Disiento fundamentalmente. La verdadera energía se prueba haciendo frente a la adversidad con ánimo sereno y luchando hora tras hora y día tras día. En esa lucha fraguamos nuestro partido en años bien difíciles, y en la que se acerca lo consolidaremos y extenderemos de un modo insospechado.

Nos esperan, es cierto, días difíciles. Les haremos frente con firmeza y decisión, no con posturas teatrales ni excesos verbalistas. El porvenir nos reserva un triunfo clamoroso.

### NI RETIRADA NI TREGUA

—¿...?

—¿Qué fantasías en torno a mi pretendida retirada! Ni lo pensé jamás, ni lo pretendió nadie, ni ha habido la más ligera maniobra. En el Consejo de la Ceda que acaba de celebrarse no ha habido ni siquiera que tratar la cuestión.

Que quede bien claro.

Ni me retiro de la presidencia de la Ceda ni me aparto temporalmente.

Me hace grandísima falta descansar, y renuncio a ello para no dar lugar a que otra vez ciertos

amigos «cariñosos» que se llaman afines puedan decir que he huido al extranjero.

Hoy más que nunca estoy en mi puesto de honor y responsabilidad, en íntimo contacto con correligionarios y amigos.

La Ceda es un bloque compacto, único baluarte eficaz de las derechas españolas. Seguimos luchando en la vanguardia, miramos el resultado electoral como un simple episodio y esperamos con igual optimismo que siempre el triunfo seguro e indiscutible.

### HAY QUE MIRAR EL PORVENIR

—¿...?

—Ese optimismo lo comparte nuestra gente. Pasado el primer instante de desorientación, la actividad del partido se reanuda con mayor vigor, si cabe. Ya me llegan noticias de casi todas las provincias con planes de actuación, reorganización intensiva, creación de nuevos servicios, estudio de las elecciones pasadas y preparación de las municipales que se avecinan.

—No queremos mirar con exceso al pasado, sino fijar los ojos en el porvenir.

Lo repito. El triunfo izquierdista es para nosotros un mero episodio pasajero.

Frente a los pesimistas y agoreros, frente a los enemigos disfrazados que mojan la pluma en hiel para zaherirnos, nosotros, con sano y cristiano optimismo, continuamos nuestra obra. El porvenir no es de los que se lamentan y murmuran, sino de los que se sacrifican y luchan por ideales eternos.

### ACADEMIA ANGLADA

Preparaciones prácticas para ingresos en Bancos y Oficinas. Cultura general, Cálculo, Contabilidad, Idiomas, Taquigrafía SEÑORITAS VARONES

Leganitos, 8, 1.ª Tel. 10982

## PEÑARROYA

### Sociedad Minera y Metalúrgica

SOCIEDAD ANONIMA.—CAPITAL 309.375.000 de francos  
Domicilio social en París: Plaza Vendôme, 12.—Dirección en España Peñarroya-Pueblonuevo (Córdoba)

### Fábrica de productos químicos

Sepuperfosfato mineral, abonos compuestos, sulfato amónico, sulfato de hierro, sulfato de cobre, ácidos nítrico y sulfúrico  
Para pedidos e informes dirigirse a la

### Sociedad minera y Metalúrgica de Peñarroya

Peñarroya-Pueblo nuevo (Córdoba)

(Viene de la página 4.)

vertidas por el señor Madariaga para deducir que los socialistas han sido y son defensores de los trabajadores, mientras que los amigos del señor Madariaga siempre son los defensores de las grandes Empresas.

Terminado el debate con una nueva intervención del señor Arauz, como se ha empleado una gran cantidad de tiempo, los dictámenes se van aprobando a gran velocidad.

Se aprueba un presupuesto importante 260.000 pesetas para ins-

talación de doble vía en el paseo de las Acacias.

Otro de 99.430 pesetas para la reforma del alumbrado de la calle de Preciados.

Otros varios presupuestos de obras son también aprobados.

El alcalde propone, y así se acuerda, que conste en acta el sentimiento por la muerte de Antonio Casero.

También a propuesta del señor García Moro se acuerda telegrafiar el pésame a don Miguel Maura por la trágica muerte de su hermano, don José María.

Y se levanta la sesión.

## La guerra italoabisinia

DESSIE.—Un avión italiano ha bombardeado esta mañana la ambulancia británica de la Cruz Roja, situada cerca de Kuoram.

Han resultado muertas siete personas y destruidas varias tiendas y sala de operaciones. También ha sido destruida gran cantidad de medicamentos.

### Penosa impresión en Londres

LONDRES.—La noticia de un nuevo bombardeo de la ambulancia británica en Abisinia ha causado en Londres una impresión tanto más penosa cuanto que a consecuencia de un suceso análogo se pidió a sir Drummond que señalara regularmente al Gobierno de Roma la situación y desplazamiento de las misiones sanitarias inglesas en Abisinia con objeto de evitar todo error. El señor Eden había llamado también la atención del señor Grandi sobre la necesidad de prevenir la repetición de semejantes incidentes.

Hay fundados motivos para creer que el Gabinete de Londres hará conocer a Roma su sentimiento por esta nueva violación del Convenio de Ginebra; pero antes de tomar una decisión, el Gobierno esperará a recibir de sus representantes diplomáticos en Abisinia un informe circunstanciado de los sucesos. Si, como relataron las primeras informaciones de Prensa, figuraran entre las víctimas ciudadanos ingleses, el incidente revestiría caracteres de gravedad más pronunciada que los anteriores; pero hasta ahora ningún telegrama ha confirmado la muerte de tres indígenas de Kenya.

### Justificación italiana

ROMA.—A propósito del bombardeo de una ambulancia británica, se declara oficialmente que un bombardeo divisó, según despachos del mando italiano, una fila de camiones que llevaban el emblema de la Cruz Roja, al sur de Kuoram, a 150 kilómetros al norte de Dessie y cerca de un campamento abisinio. El avión descendió a poca altura, sufriendo un fuego violento, al que no respondió. Al día siguiente, otro avión de reconocimiento comprobó que la columna no se había movido. Fué tiroteado, y lanzó bombas a los camiones, eleván-

dose espesas columnas de humo, que, según los aviadores italianos, confirmaron que se trataba de una columna de municiones. Hasta hoy no informó el embajador inglés en Roma al Gobierno italiano, de acuerdo con el reglamento internacional de la Cruz Roja, que una ambulancia británica se trasladaba de Dessie a Kuoram.

Se hace notar que cuando fué vista la columna se ignoraba la existencia de una ambulancia británica en esta región.

### Un telegrama del jefe de la ambulancia

ADDIS ABEBA. — El coronel Le★elyn, oficial de la Cruz Roja británica en esta capital, ha recibido un telegrama del jefe de la ambulancia de la Cruz Roja británica estacionada en Kuoram, doctor Melly.

Este dice en su telegrama que unos aviones italianos volaron el miércoles nueve veces sobre el campamento, a muy poca altura, arrojando 40 bombas. Una de las bombas cayó sobre la bandera de la Cruz Roja, de 40 pies cuadrados, extendida sobre el suelo y colocada exactamente en el centro del campamento. Añade que el campamento está montado en forma cuadrada, contrariamente a como lo montan los etíopes.

Las bombas destruyeron la tienda, donde se practican las operaciones, y otras tres donde se albergan los pacientes etíopes, tres de los cuales resultaron muertos.

Todo el personal médico resultó ileso.

El doctor Melly dice que en su opinión el bombardeo fué intencionado, puesto que los italianos habían volado sobre el campamento varias veces en los últimos días. Afirma también que las autoridades de Roma habían sido notificadas hace tres días de la posición del campamento, y que el campamento etíope más próximo está situado a tres kilómetros de distancia.

Un comunicado oficial anuncia que el avión italiano S. 62 ha bombardeado Kuoram, matando a tres niños, dos mujeres y 10 hombres.

El avión continuó después hacia el campamento de la Cruz Roja británica, donde se sabe que no había ni fusiles ni cañones antiaéreos, arrojando bombas allí también.

## Informaciones de última hora

### El Consejo de hoy

A las once de la mañana se reunió el Consejo de ministros, y las deliberaciones terminaron a las dos y media de la tarde.

El ministro de la Gobernación manifestó que las noticias recibidas de toda España acusaban tranquilidad completa y que los incidentes ocurridos anoche en Alcalá de Henares habían cesado porque los obreros se habían reintegrado al trabajo.

A las tres menos cuarto de la tarde salió el ministro de Trabajo, señor Ramos, y facilitó la siguiente referencia verbal del Consejo:

«El ministro de Estado examinó la situación internacional, deteniéndose en el estudio de las negociaciones de los tratados comerciales en curso. Dió cuenta de las conversaciones con Francia sobre los problemas de Marruecos.

**JUSTICIA.** — Se acordó, en principio, el restablecimiento del Instituto de Estudios Penales.

**GOBERNACION.** — Una resolución sobre límites entre los términos municipales de Estivella y Albalat (Valencia).

Se cambiaron impresiones sobre problemas de organización municipal y provincial.

**GUERRA.** — Varios expedientes, la mayor parte de ellos de libertad condicional.

**HACIENDA.** — Expediente de imposición de recargos transitorios en las contribuciones en varios Municipios de Valladolid y Jaén.

Cesión de una parcela de terreno de la Delegación de Hacienda de Cáceres.

Propuesta de reforma del artículo 4.º del reglamento de agentes de Seguros.

Autorización al ministro de Obras Públicas de los gastos de depósitos, tuberías, etc., para el suministro de los buques en Tenerife.

Proyecto adicional de ampliación de las obras de mejora del puerto de Guadalete, en el Puerto de Satna María.

También dió cuenta el ministro de Obras Públicas de distintos planos para acometer con urgencia el problema de los pasos a nivel.

El ministro de Instrucción Pública habló de la conveniencia de restablecer el Patronato Escolar de Barcelona, y se acometerá, por otra parte, el estudio de la variación de categoría de los centros de enseñanza.

Se prepara la organización de un Comité en Madrid para intervenir en la Exposición trienal de Artes Decorativas, que se celebrará en Milán.

Distintos expedientes de construcción de escuelas.

El ministro de Comunicaciones informó sobre diferentes problemas de personal que afectan a su departamento, así como de proyectos de ley que traerá para un detenido estudio al Consejo de ministros.

El ministro de Trabajo propuso el restablecimiento de la Dirección General de Trabajo. Se han aprobado tres expedientes de concesión de préstamos del Instituto de Previsión, el más importante para la Casa de Correos de Tenerife.

Se aprobó un expediente de la Junta de paro por 1.880.000 pesetas para obras urgentes en la provincia de Sevilla y otros expedientes para obras públicas en cuatro provincias por un importe de 300.000 pesetas.

También se hizo por el ministro una exposición de planes para lograr rápidamente, con autorización de la Diputación permanente de las Cortes, la movilización de cantidades de importancia que permitan acometer con urgencia la realización de obras mientras el Parlamento provee con más medios.

Se preguntó al ministro si se había acordado el nombramiento de alto comisario de España en Marruecos, y contestó negativamente.

**El Consejo del Banco de España. Salen en avión 504.000 libras en oro amonedado. La Junta del domingo**

Esta mañana se reunió el Consejo del Banco de España, tratando asuntos de trámite y acordando celebrar otro por la tarde con carácter extraordinario, citando también a la Junta de accionistas asociados para cambiar impresiones sobre la reelección de los consejeros que deben cesar reglamentariamente o a la designación de los sustitutos en su caso. De esta reunión saldrá, por consiguiente, la propuesta que habrá de hacerse sobre ese extremo a la segunda sesión de la junta general, que se celebrará el domingo.

El señor Pan, que presidirá, dió cuenta de que en tres aviones habían salido por la mañana 50.000 libras esterlinas en oro amonedado para depositarlas en el Banco de Francia a nombre del de España. Se ha tomado esta medida para atender cualquier necesidad.

Se dió cuenta también de que el nuevo gobernador, señor Nicolau, tomará posesión en el Consejo ordinario del lunes próximo. Por último, se hizo saber al

Consejo que no había sido presentada dentro del plazo reglamentario ninguna proposición firmada por accionistas para discutir en la junta general, no obstante el anuncio que uno de aquellos había hecho en la sesión del domingo de que proyectaba presentar dos proposiciones.

**El Consejo Superior Bancario delibera**

Esta mañana se reunió el Consejo Superior Bancario, deliberando extensamente. La delibe-

ración no terminó, y continuará a las cinco de la tarde. Después los banqueros visitarán al ministro de Hacienda, acompañados del delegado del Gobierno, para darle cuenta de lo tratado.

**La Exposición de Bellas Artes. Prórroga del plazo de admisión**

Ha sido prorrogado hasta el 31 del actual, a las seis de la tarde, el plazo de admisión de obras para la Exposición Nacional de Bellas Artes.

Una opinión de «peso»

### Matilde Latorre dice en el «Socialista»

Matilde Latorre dice en «El Socialista»:

«Es menester restablecer el prestigio de la autoridad; de la fuerza pública, del Cuerpo policial, de algunos elementos militares también. No se trata de gritos de venganza. Por mi parte, y aun habiendo vivido durante dieciséis meses la tragedia asturiana, no vacilaría en desear el silenciamiento de sus horrores si con ello se remediase la moral pública.

Pero no puede remediarse con el silencio. Es preciso ir directamente al castigo, porque la transgresión del derecho de gentes ha sido escandalosa, de repercusión universal.

El desprestigio del principio de autoridad ha sido absoluto durante los dieciséis meses de la represión derechista. Hay que restaurar lo atropellado por la necia locura regresiva de los anteriores Gobiernos.»

### Ayuntamiento

**El concejal maurista señor Regúlez hace protestas de fe republicana. Los mauristas rompen toda relación política con el señor Regúlez**

A las once y media empieza la sesión, presidiendo el señor Rico. ¡Llevamos una hora de retraso!

El señor Madariaga y el señor Layús hacen constar su voto en contra al acuerdo tomado en la sesión anterior de instalar una línea de tranvías en la calle del Carmen.

Se acuerda satisfacer al ramo de guerra la cantidad de 28.050 pesetas para que éste instale en la antigua Prisión de Mujeres el Juzgado militar de guardia y la prisión preventiva.

Con motivo de un expediente de derribo contra la casa número 8 de la calle del Arenal, el señor Regúlez parece que lo impugna, y el señor Cantos dice que experimenta cierto desconcierto por las palabras de aquel concejal, por cuanto en una reunión de anoche de la minoría republicana el señor Regúlez se mostró republicano, y le extraña que después de esto el señor Regúlez continúe sentado en el escaño de los monárquicos.

El señor Regúlez dice que siguiendo la trayectoria del partido maurista—de los que fueron jó-

venes mauristas—se ha hecho republicano, y como tal procederá con toda buena fe y lealtad.

El señor Layús dice que el señor Regúlez ha hablado por su propia cuenta, por cuanto él continúa siendo monárquico, lo que significa que los mauristas rompen toda relación política con el señor Regúlez.

El señor alcalde se congratula de que el señor Regúlez haya ingresado en las filas republicanas, desde donde confía continuará prestando buenos servicios al pueblo de Madrid.

Agrega que deja la puerta entreabierta para que otros sigan el camino del señor Regúlez.

El señor Alberca recuerda que siempre tuvo unas buenas relaciones con los elementos republicanos, pero que todavía no ha llegado el momento de seguir el camino trazado por el señor Regúlez.

El dictamen de expropiación de la finca número 8 de la calle del Arenal es aprobado.

El señor Marcos alude al poco respeto que merecen a la Compañía del Metropolitano los acuerdos del Ayuntamiento.

El señor Muñío cree es llegado el momento de proceder con toda energía para reducir a la poderosa citada Compañía. Es preciso recabar del Gobierno los elementos necesarios para que la Empre-

sa del Metropolitano se someta, como debe, a las decisiones municipales.

El señor Arauz se adhiere a lo manifestado por el señor Muñío. El señor Saborit enumera una verdadera serie de abusos cometidos por la Empresa del Metropolitano, que ni siquiera abona los impuestos municipales por ocupación de vía pública.

Se refiere a la pretensión del señor Salazar Alonso de volver a su escaño de concejal para decir que eso es un farol que quiere marcarse ese señor a sabiendas de que eso no es posible, por cuanto el mismo decreto la incompatibilidad de los ex ministros con el cargo de concejal.

Habla de la gestión del señor Villamil para decir que es inexacto que dejara en las arcas municipales 42 millones de pesetas, como también es inexacto que durante el mando de la Gestora hubiera una intensificación de trabajo.

El alcalde duda que la insensatez del señor Salazar Alonso sea tan extremada como para solicitar un cargo que el mismo hizo incompatible.

También ha incurrido en ingenuidad el señor Villamil al decir que me hizo entrega de 42 millones de pesetas. Yo pudiera decir que al ser arrojado de la Alcaldía hice una entrega de 63 millones. No lo hago porque tengo un verdadero concepto de la responsabilidad.

Interviene el señor Arauz para calificar de polichinela al señor Salazar Alonso y de farsantes a los participantes en las Comisiones gestoras.

Exhorta a la Alcaldía para que ordene la fiscalización de todas esas obras que se vienen amparando por la ley del Paro para obligar que en ellas trabajen los obreros que sean necesarios, porque esa ley contra el paro encubre una gran estafa al pueblo de Madrid.

El señor Madariaga se extraña de las derivaciones que ha tomado, y dice que ellos siempre han estado propicios a proceder contra las grandes Empresas en defensa de los intereses municipales.

Se duele de las palabras dichas con ocasión de este debate, y ruega al alcalde que evite que ni con este motivo ni con otro se llegue a ofender a quienes por estar ausentes no pueden defenderse.

Opina que se ha sido injusto al calificar de estafa las consecuencias de la ley contra el paro, que tuvo la virtud de movilizar al capital privado y absorber en gran parte el problema de los sin trabajo.

El señor Saborit rechaza enérgicamente ciertas insinuaciones

(Continúa en la página 3.)